

## Jueves 19 de Agosto del 2010

El Financiero México tiene un margen estrecho para enfrentar la desaceleración. Marcela Ojeda Castilla Para enfrentar la desaceleración económica de los próximos meses, que podría colocar al PIB hasta en 3.0 por ciento al cierre del año, el gobierno tiene muy poco margen de maniobra, situación que se complica más porque en EU también se está acortando el límite. "Desafortunadamente, creo que no nos queda mucho espacio para utilizar los instrumentos monetarios y fiscales para reactivar la economía", dijo a EL FINANCIERO el presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Jonathan Heath. Firmas de rating se preparan para los cambios en México (Viridiana Mendoza Escamilla) Ante los cambios en la regulación de Estados Unidos, uno de los principales mercados y sede de las matrices de las calificadoras, las agencias de rating están a la expectativa de las modificaciones que surjan para su operación en México. Standard & Poor's espera que las disposiciones que pudieran surgir en México sean una combinación de los mejores aspectos de la regulación estadounidense y la europea. "La previsión para México es que salga una propuesta de legislación y regulación que englobe cosas de Estados Unidos y de Europa para reforzar la transparencia en el sistema mexicano. Precio de crudo retoma su tendencia a la baja Eduardo Jardón Los precios del petróleo retomaron ayer su tendencia a la baja, ante los niveles récord que alcanzaron las reservas de crudo y productos petroleros en Estados Unidos. El West Texas Intermediate (WTI) finalizó con una baja de 35 centavos, para ubicarse en 75.42 dólares por barril. La cotización de mezcla mexicana de exportación cerró en 68.74 dólares, 59 centavos menos que en la jornada previa. El Departamento de Energía de Estados Unidos informó ayer que sus inventarios de crudo y otros productos se ubicaron en mil 130 millones de barriles hasta el 13 de agosto. Entra en vigor represalia comercial contra 99 productos estadounidenses Ivette Saldaña Con represalias comerciales que van de 5 hasta 25 por ciento de arancel, a partir de hoy el gobierno federal gravará 99 productos (54 agropecuarios y 45 industriales) procedentes de Estados Unidos, ante la negativa de ese país a abrir las fronteras a los autotransportistas mexicanos, a pesar de que se comprometió a ello en el TLCAN. En la lista de bienes de importación que se afectarán están quesos, piernas de puerco, naranjas, toronjas, manzanas, chocolate, guantes y manoplas de caucho, árboles de Navidad, shampoo, alimentos para perros y gatos, lacas para cabello, pastas de dientes, desodorantes, cremas de afeitar, papel higiénico, cortineras, cafeteras, anteojos de sol y lápices, entre otros. Crece 0.7% el PIB en la región OCDE en el segundo trimestre En el periodo abril-junio de 2010, el Producto Interno Bruto (PIB) en la zona de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) aumentó 0.7 por ciento, tasa similar a la del trimestre previo. Con el alza de abril a junio, el PIB de la OCDE ligó su quinto incremento trimestral, luego de los aumentos de 0.3, 0.5, 0.8 y 0.7 por ciento en el segundo, tercero y cuarto trimestre de 2009, y en el primero de 2010, respectivamente. En su reporte, el organismo da a conocer que el PIB real creció 1 por ciento en la zona euro y en la Unión Europea, impulsado por un alza récord de 2.2 por ciento en Alemania, su tasa más alta desde la reunificación. Se frena la generación de empresas; cae 45% Arturo Robles El ritmo de recuperación del sector productivo en el país se frenó en el segundo trimestre, y la generación de empresas que se dio en el periodo enero-junio permitió recuperar únicamente 72 por ciento de los negocios que cerraron en igual lapso de 2009. Cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) muestran que en abril-junio se dieron de alta mil 679 empresas formales, es decir mil 388 menos que en enero-marzo, cuando fueron tres mil 67. Programa de coberturas protege contra alzas en granos Héctor A. Chávez Maya Aunque los granos son el insumo más importante para la alimentación del ganado, los incrementos en sus precios no le preocupan al sector, pues confía en que la solución se dé con el programa de coberturas previsto en la agricultura por contrato y que compensa ese tipo de variaciones. Oswaldo Cházaro Montalvo, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), añadió que el escenario de precios de los granos es muy volátil, al igual que en otros productos que son insumos de esta actividad. En entrevista con EL FINANCIERO planteó la necesidad de que el sector agrícola intensifique su participación en el esquema de coberturas, que no sólo protege a los consumidores ante los altos precios, sino también a los productores de que se les va a pagar su producto a un precio razonable. Garantizado, el abasto de trigo; los precios no llegarán a niveles de 2008 Tras analizar los movimientos que ha presentado el mercado de granos en los últimos días, los titulares de las secretarías de Economía y Agricultura determinaron que México no tendrá problemas de desabasto de trigo y que el incremento de precio no llegará a los niveles registrados en 2008. Desde el pasado día 6, dijeron, los precios cambiaron su trayectoria, indicando que los mercados inicialmente sobreestimaron el impacto de la sequía en Rusia. Lo anterior se demostró cuando los mercados de trigo en Kansas City presentaron una baja de 12 por ciento, mientras que la Bolsa de Chicago lo hizo en 16 por ciento. El Reforma Sube SE 26 aranceles Verónica Gascón y Verónica Martínez (19 agosto 2010).- La Secretaría de Economía busca ejercer mayor presión sobre Estados Unidos, con la inclusión de 26 nuevos productos al listado de fracciones a las que aplica un arancel entre 5 y 25 por ciento, según publicación del Diario Oficial de la Federación. Con esto, la lista totaliza 99 productos, 10 más que el año anterior, como una medida de presión para que EU liberalice la entrada de autotransporte de carga mexicana tal como lo establece el Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLCAN). De los 26 nuevos productos, 19 son alimentos frescos y procesados entre los que sobresalen pierna, paleta y trozos de carne de puerco deshuesada; quesos frescos y semiduros; maíz dulce, naranja, manzana y chocolate. Retoman indicador de riesgo Mónica Ramírez (19 agosto 2010).- La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) publicó nuevamente en su página de internet los indicadores de riesgo de cada Sociedad de Inversión Especializada en Ahorro para el Retiro (Siefore) que había eliminado desde el año pasado. Esta información se había suprimido como consecuencia de las minusvalías y las medidas que se tomaron para minimizarlas, explicó en su portal el organismo regulador. El Valor en Riesgo (VaR), de acuerdo a la normativa, mide la máxima minusvalía que pudiera tener la Siefore en un día. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81458.html> Suárez Dávila dice que la banca no contribuye al desarrollo del país Romina Román Pineda Ex funcionarios de la Secretaría de Hacienda criticaron el papel de la banca extranjera en México y calificaron de "fracaso" la privatización, ya que a casi dos décadas, las instituciones no

contribuyen al desarrollo del país. Francisco Suárez Dávila, ex subsecretario de Hacienda, advirtió que las entidades extranjeras no cumplen con su labor de apoyar al crecimiento nacional. En entrevista con EL UNIVERSAL, previo a la presentación de su libro &ldquo;La reprivatización bancaria fracasada. Tragedia nacional en 3 actos&rdquo;, el también ex director de Nacional Financiera consideró que la banca todavía no supera en su totalidad la crisis de 1995. Y si bien las instituciones financieras están sólidas, sanas, bien capitalizadas, con reservas y utilidades, &ldquo;el sector bancario no cumple ni contribuye con los fines del desarrollo nacional&rdquo;.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81437.html> Empleo sin calidad Ixel Yutzil González El deterioro de las condiciones laborales en el país se acrecentó en el último año, a pesar de la recuperación de la actividad económica nacional y del empleo manufacturero, que fue el más afectado por la recesión global. En el último año, cerca de 28 millones 811 mil 435 trabajadores no contaron con acceso a las instituciones de salud, lo que representa un incremento de un millón 128 mil de personas ocupadas a junio pasado. Según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) recabada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el número de ocupados sin acceso a la salud aumentó 4.07% a tasa anual al sexto mes de 2010. La reactivación del comercio, en particular de la demanda externa de Estados Unidos a partir del cuarto trimestre del año pasado, impulsó la industria de la transformación en México y apoyó la recuperación de algunas de las plazas laborales perdidas. Si bien se han recuperado algunos de los cientos de miles de empleos perdidos en el país con la recesión iniciada en 2008, el avance del empleo en términos de cantidad se ha logrado a costa de la calidad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81451.html> México impone nueva lista de aranceles a EU Eduardo Camacho El gobierno mexicano publicó ayer la nueva lista de productos provenientes de Estados Unidos que pagará aranceles, destacando productos sensibles como el cerdo y el maíz que se suman a 97 mercancías que deberán cumplir con este decreto a partir de hoy, en una medida de presión para solucionar una disputa bilateral por la prohibición al transporte de carga mexicano a esa nación. Al producto porcino, en presentación de piernas, paletas y sus trozos sin deshuesar se le aplicó una tasa de 5%, siendo de los menos afectados, a diferencia de otros como el queso fresco con una tasa arancelaria de 25%. El decreto, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación, se establece la Tasa Aplicable durante 2003 del Impuesto General de Importación, para las mercancías originarias de América del Norte, sólo en lo referente a los aranceles aplicables a las mercancías originarias de EU. Esta medida surge, en apego al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, en respuesta al incumplimiento de esa nación para permitir el libre tránsito del autotransporte de carga mexicano en su territorio.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81454.html> Reducen trámites de importación La Secretaría de Economía (SE) modificará varios trámites de importación, a fin de agilizar el libre tránsito de las mercancías, lo que beneficiará la logística empresarial y mejorará el abasto de los mercados. Lo anterior, después de que la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) dio luz verde al &ldquo;Acuerdo por el que se reduce el plazo de respuesta y se amplía la vigencia de los trámites que se indican, inscritos en el Registro Federal de Trámites y Servicios&rdquo;. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/19/pierde-terreno-peso-frente-dolar> Pierde terreno el peso frente al dólar En medio de crecientes preocupaciones por un mayor debilitamiento de la principal economía del mundo, Estados Unidos, el peso volvió a retroceder con respecto al dólar, como respuesta a una venta de activos de mayor riesgo, lo que también se reflejó en una caída generalizada en el precio de las acciones. La moneda nacional ha perdido terreno en dos sesiones consecutivas, acumulando una depreciación de 0.93 por ciento. El nerviosismo prevaleciente ocasionó un aumento en la volatilidad. El diferencial entre la cotización máxima y mínima fue de 9.0 centavos, por arriba de los 3.50 anteriores. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/19/retrocede-mezcla-mexicana> Retrocede mezcla mexicana La mezcla mexicana de exportación concluyó la jornada de este jueves con un retroceso de 86 centavos de dólar respecto a la cotización de ayer, al cerrar en 67.85 dólares el barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, Bursamétrica informó que las cotizaciones de los crudos de referencia en los mercados internacionales cayeron este día debido al débil dato económico dado a conocer en Estados Unidos, lo que aumentó las preocupaciones sobre la demanda de petróleo. Además, de que el instituto Conference Board anunció que los indicadores económicos de la economía de Estados Unidos subieron 0.1 por ciento en el mes de julio.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/19/wall-street-arrastrada-desaceleracion-economica> Wall Street, arrastrada por desaceleración económica NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses cayeron el jueves a cerca de mínimos de un mes, porque las más recientes cifras económicas ahondaron el temor a un estancamiento de la economía. El promedio industrial Dow Jones bajó 144.33 puntos, o 1.39%, a 10,271.21 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdió 18.57 puntos, o 1.7%, a 1,075.59 unidades. El índice tecnológico Nasdaq Composite retrocedió 36.75 puntos, o 1.66%, a 2,178.95 unidades. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/19/bmv-rompe-racha-positiva-cifras-negativas-eu> BMV rompe racha positiva La Bolsa mexicana cayó el jueves en un mercado en el que los inversionistas se mostraron reacios al riesgo, luego de que se conocieron débiles cifras del empleo y del sector fabril de Estados Unidos. El índice bursátil IPC perdió 0.79%, a 32,153.63 puntos, con lo que interrumpió cuatro sesiones de ganancias en las que acumuló un rendimiento de más de 1 por ciento. El Departamento de Trabajo estadounidense informó que las nuevas solicitudes de beneficios por desempleo aumentaron en 12,000 a una tasa ajustada estacionalmente de 500,000 en la semana terminada el 14 de agosto, la cifra más alta desde mediados de noviembre. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/08/19/mexico-crecio-74-segundo-trimestre-analistas> México creció 7.4% en segundo trimestre: analistas La economía de México se habría expandido en el segundo trimestre a su mayor ritmo anual en más de 12 años, impulsada en igual proporción por una firme recuperación de la industria local y una débil base comparativa, mostró el jueves un sondeo de Reuters. La encuesta realizada entre 17 especialistas arrojó una expectativa promedio de expansión del 7.1% y una mediana de 7.4% para el Producto Interno Bruto (PIB) en el segundo trimestre frente al mismo lapso del 2009. El rango de pronósticos para la expansión del PIB a tasa anual fue de un 5.6 a un 8.3 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/19/index.php?section=economia&article=027n1eco> Bancos, una de las causas del

mediocre crecimiento de México: Suárez Dávila El sistema bancario que surgió de la reprivatización de 1992 contribuye en forma muy limitada al financiamiento del desarrollo nacional y es una de las causas de que México tenga un crecimiento económico mediocre, sostuvo el ex subsecretario de Hacienda, Francisco Suárez Dávila. Durante la presentación del libro La reprivatización bancaria fracasada. Tragedia nacional en tres actos, del que es autor, Suárez Dávila afirmó que México "no puede crecer con una banca que no presta, un sistema que no regula y un gobierno que gasta mal y poco";

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/19/index.php?section=economia&article=028n1eco> La regulación sobre la NOM debilitará más la industria Juan Carlos Miranda La decisión del gobierno federal de hacer equivalentes las normas oficiales mexicanas (NOM) con las regulaciones de Estados Unidos y Canadá facilitará la entrada al país de productos asiáticos que podrían ostentar sellos de reconocimiento internacional apócrifos, advirtieron representantes del sector laboratorios. El presidente de la Entidad Mexicana de Acreditación, Francisco Reed Martín del Campo, dijo que actualmente muchos fabricantes de productos en Asia utilizan la triangulación para introducir sus mercancías a México luego de certificarlos en Estados Unidos y Canadá.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/19/index.php?section=sociedad&article=041n3soc> Urge combatir desocupación entre ninis: SEP y SG Urge combatir el incremento en la tasa de desocupación abierta entre los jóvenes denominados ninis, así como atender las condiciones en que se emplean, ya que muchas veces laboran en condiciones precarias e inestables, señalaron en un comunicado conjunto las secretarías de Gobernación y de Educación Pública. También piden "ser cuidadosos"; con el manejo de las cifras de la población nini, ya que la percepción generalizada es que hay gran cantidad de jóvenes que no estudian ni trabajan, pero eso no se ve reflejado en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE).

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/19/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> Reclaman suspender la siembra de maíz transgénico Matilde Pérez U. Organizaciones campesinas y ecologistas del movimiento Sin maíz no hay país y la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (Unorca) se pronunciaron contra la continuación de las fases experimental y piloto de las siembras transgénicas de este grano y exigieron al Congreso de la Unión que establezca una comisión investigadora sobre probables actos de corrupción en las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) por la aprobación de permisos. El

País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Wall/Street/atraganta/confirmarse/ralentizacion/economia/EE/UU/elpepueco/20100819elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Wall/Street/atraganta/confirmarse/ralentizacion/economia/EE/UU/elpepueco/20100819elpepueco_5/Tes) Wall Street se atraganta al confirmarse la ralentización de la economía en EE UUSANDRO POZZI - Nueva York - 19/08/2010 Wall Street se atragantó con nuevos datos que confirman que la economía se ralentiza en EE UU. La caída en el indicador de actividad en el noreste del país, que publica la Reserva Federal de Filadelfia, junto a alza en las solicitudes por desempleo, eclipsaron el anuncio de la compra de McAfee por parte de Intel, una operación valorada 7.680 millones de dólares (5.695 millones de euros). El presidente Barack Obama, con la elecciones legislativas cada vez más cerca, saltó en seguida a escena para poner de relieve que su Administración está haciendo lo posible por sacar a la economía del agujero. Y urgió al Congreso que apruebe ayudas a las pequeñas y medianas empresas, porque son clave para la generación de

empleo. [http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Central/Aleman/revisa/alza/crecimiento/germano/elpepueco/20100819elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Central/Aleman/revisa/alza/crecimiento/germano/elpepueco/20100819elpepueco_3/Tes) El Banco Central Alemán revisa al alza el crecimiento germano EUROPA PRESS 19/08/2010 Alemania vuelve a dar buenas noticias. El pobre crecimiento temido por la Reserva Federal y el Banco Central Europeo (BCE) no va con el país germano. El Bundesbank (Banco Central Alemán) ha revisado al alza las expectativas para el presente ejercicio de su economía, situándola en un 3% de media frente al 2% calculado anteriormente. Esta cifra viene tras el histórico repunte del PIB en el segundo trimestre, que registró una mejoría del 2,2% respecto a los tres primeros meses del año, su mejor dato desde la reunificación. En su boletín mensual, la entidad constata la existencia de "signos crecientes" de que la recuperación de la primera economía alemana es "cada vez más autosuficiente", aunque advierte de que el ritmo de crecimiento probablemente será inferior en la segunda mitad del

año. [http://www.elpais.com/articulo/economia/supervisores/minimizan/impacto/reforma/bancaria/economia/elpepueco/20100819elpepieco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/supervisores/minimizan/impacto/reforma/bancaria/economia/elpepueco/20100819elpepieco_6/Tes) Los supervisores minimizan el impacto de la reforma bancaria en la economía ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 19/08/2010 Una losa que lastrará el crecimiento de Europa, EE UU y Japón. Una vuelta más al grifo del crédito que impedirá la creación de 10 millones de puestos de trabajo. Los supervisores habían pedido a la banca su opinión sobre las nuevas exigencias de capital que debate el G-20 y la respuesta fue una advertencia tenebrosa. Una losa que lastrará el crecimiento de Europa, EE UU y Japón. Una vuelta más al grifo del crédito que impedirá la creación de 10 millones de puestos de trabajo. Los supervisores habían pedido a la banca su opinión sobre las nuevas exigencias de capital que debate el G-20 y la respuesta fue una advertencia tenebrosa. Tras recopilar información de 15 bancos centrales, el Consejo de Estabilidad Financiera arroja un poco de luz. "La transición a mayores requerimientos de capital y liquidez tendrá un impacto modesto en la producción", concluye un estudio en colaboración con el comité de Basilea de supervisión

bancaria. [http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/le/afectara/Rusia/deje/exportar/cereales/elpepueco/20100817elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/le/afectara/Rusia/deje/exportar/cereales/elpepueco/20100817elpepueco_6/Tes) A la UE no le afectará que Rusia deje de exportar cereales EL PAÍS/AGENCIAS - Madrid/Moscú - 17/08/2010 Por el momento no nos van a subir el precio del pan. La decisión de Rusia de dejar de exportar temporalmente cereales para tratar de contener los precios ante la caída de la cosecha por la peor sequía en años que sufre el país tendrá un impacto "mínimo, si no prácticamente nulo" en el mercado europeo, según aseguró hoy la Comisión Europea. La UE apenas importa un millón de toneladas de cereal ruso al año, un porcentaje menor frente a la producción interna de los Veintisiete, que suma entre 280 y 300 millones de toneladas anuales, explicó en rueda de prensa el portavoz del Ejecutivo comunitario Frédéric Vincent, y añadió: "el hecho de que la UE tuviera cosechas especialmente buenas en las temporadas de 2008 y 2009 le permite contar ahora con grandes stocks de cereal".

